

# LA CHISPA

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

Organo Central del Partido Comunista Obrero de la Argentina - Número suelto 10 cts. - Redacción y Administración: VICTORIA 2485, Buenos Aires

## X Aniversario de la Revolución Rusa

**La gran madre Rusia celebra el X aniversario de la Revolución Proletaria. Miles de campesinos, proletarios y soldados rusos, animados por el solo héroe de la gran epopeya, rememorarán en las ciudades, las villas y los pueblos, las batallas de Petrogrado y de Moscú, primero en el indeciso período de Kerensky; más tarde bajo la sombra de la revolución cuandela misma exigía "todo el poder a los soviets".**

Diez años de gobierno soviético, en medio de la constante y presionadora acción capitalista, significan estos hechos reales: 1o. El aferramiento popular y seguidamente derrota de la Rusia; 2o. El fracaso del bloque económico imperialista; 3o. La decadencia visible de Europa, que no ha dejado superar una decadencia comenzada en la guerra del 14 si 15; y 4o. La Revolución Social permaneció viva y los proletarios revolucionarios del mundo entero la encarnaron en Japón.

Principios de diez años de lucha interna y externa. Rusia se ha transformado en el factorío de la política europea. Lloyd George, en su famoso discurso, en la última asamblea liberal británica, habló del fracaso de la política conservadora para Rusia; y 2o. La imposibilidad de la reconstrucción europea sin el concurso de Rusia.

Dos años de continuos ataques a Rusia han creado en sus 130 millones de habitantes un nuevo nacionalismo revolucionario. "Rusia sobre el mundo" es lo que habla crudo a sus organizaciones. Los dirigentes de las otras clases, de la década que concluye, han sido orientados desde fuera por Rusia. Y el proletariado ha respondido, a pesar de sus jefes y a pesar de su tradición social, a la llamada.

En el presente aniversario de la Revolución, la clase obrera mundial ha enviado sus representantes para sus paísa; en el corazón viviente del pueblo, de una clase más acelerada de un año, que no pierde, realiza la acción de los maestros y de los barrios feudales a fuerza de terror y de brutalidad, lo ha realizado el soviet, ayudado por el odio de Europa. El alma de Rusia es una y uno el gran frente único político de todo su maso!

I  
La obra de irradiación de la Rusia Soviética ha venido después de diez años las vallas que el amarillismo siniestro capitalista había criado a sus organizaciones. Los dirigentes de las otras clases, de la década que concluye, han sido orientados desde fuera por Rusia. Y el proletariado ha respondido, a pesar de sus jefes y a pesar de su tradición social, a la llamada.

En el presente aniversario de la Revolución, la clase obrera mundial ha enviado sus representantes para sus paísa; en el corazón viviente del pueblo, de una clase más acelerada de un año, que no pierde, realiza la acción de los maestros y de los barrios feudales a fuerza de terror y de brutalidad, lo ha realizado el soviet, ayudado por el odio de Europa. El alma de Rusia es una y uno el gran frente único político de todo su maso!

II  
Hace poco las organizaciones obreras estadounidenses escuchaban el informe de su delegado en la conferencia que por primera vez en la historia del proletariado yanqui, había pisado oficialmente a Rusia. Si bien las conclusiones a que arribara la delegación son resumidas, recordemos que Rusia por parte de Estados Unidos instruía la sordera y la ceguera propias de la social democracia; el hecho en su totalidad es significativo.

Un comentario similar es que en el X aniversario el proletariado del país más imperialista del mundo, el centro de reacción más poderoso, como es Rusia, ha resultado tener por primera vez delegados oficiales a los actos de Moscú y Leningrado.

Las circunstancias muy interesantes se celebró el X aniversario de la revolución de Rusia el 7 de Noviembre, fiesta que acaba de celebrar el 17. Aniversario de la marcha de los campesinos, de las hordas de Mussolini-Rossi, el resultado de los cortijos del fascismo "Italia nostra", le responde al proletariado revolucionario: "Rusia para todo el mundo!"

A los festejos que el fascismo ha organizado para glorificar la decadencia europea y darle una posibilidad de su supervivencia, le ha respondido la clase obrera mundial enviando a Rusia hombres de todas las razas y lenguas a que sellen en Rusia el pacto internacional por la Revolución Social.

Desde las montañas peladas y las colinas de Gales, los mineros ingleses inflamados por la palabra de Coope, que ha apardado su sindicato, interpretan con criterio revolucionario la marcha de la historia—formarán el 8 de noviembre frente al Parlamento británico, exigiendo más seguridad en

**Homenaje al décimo aniversario de la Revolución Rusa**

**PASO Y CORRIENTES**, el viernes 4 a las 10 horas. Organizadores: R. Peñalver, Francisco González y S. Kaminski.

**TRIUNVIRATO**, viernes 5 a las 17 horas. Organizadores: S. Andrade, F. Pascual, Leacoma y Arturo Casella.

**AVENIDA SAN MARTÍN Y NICARAGUA**, el viernes 5 a las 1720 horas. Organizadores: Francisco Santillán, Carlos Machiavello y Benito Lardizabal.

**ALMIRANTE BROWN Y PEDRO MENDOZA**, el lunes 7 a las 18 horas. Organizadores: Alberto Astudillo, Arturo Casella, Mariano Montaña.

### ¡RUSIA PARA EL MUNDO!

Los años posteriores, la burguesía imperialista de Europa, arrebatada por Yanquilandia, ha intentado socavar la acción rusa, creándose dificultades de todo índole.

El Año, ese gran drama, en el que el imperialismo ha de jugar partida más resida, inició su levantamiento contra Rusia. La historia del intento de derribar al frente comunista chino y reclamar la revolución antigua. De destruir la influencia rusa en Oriente, primero en China, la India y Perú.

La relativa tregua que había comenzado fue reemplazada por una violencia y combinada acción europea. Por un lado se trató: 1o. De obtener el freno imperialista chino y destruir la revolución antigua. De destruir la influencia rusa en Oriente, primero en China, la India y Perú.

2o. Crear dificultades diplomáticas a Rusia para alistarla (caso de la Arcos House y el entredicho francés); 3o. Como consecuencia de la posibilidad de obtener crédito para la reconstrucción soviética, mediante así su prestigio político ante la masa e imponiéndole el resurgimiento económico de Rusia, quien desearía encargarse en sus propias recursos. 4o. Crear dificultades atmósfera de desconfianza, mediante la acción combinada de la prensa capitalista, que denunciaba a diario ataques, levantamientos y revoluciones de campesinos rusos en peligro la estabilidad del soviet.

Rusia nuevamente ha mostrado a los países del orbe su prodigiosa vitalidad revolucionaria. La revolución nacionalista chino por la tutela de sus dirigentes al proletariado chino del norte al noreste, que creó una red de bases en el norte del país, ha surgido poderosa y segura de su porvenir.

III  
Los Estados Unidos de América, desde su posición para imperializar dominar a Europa, han actuado, aparentemente, alejados del centro poderoso que forma la Rusia en el viejo mundo. Pero América también ha actuado, que constituye la fuerza viva del capitalismo y que determina la situación presente de Europa, está ligada a ésta y existe en su país, cuyas fuerzas productivas, que aún vive del hambruna y decadencia económica, se han substraído a la festejada y los atentados desencadenados por la Revolución. La Europa actual, erizada de barreras y unidas más fuertes que jamás, la intervención norteamericana, el militarismo hipócritico que lleva las mejores fuentes de riquezas, empobrecedo su mercado interno por la degradación de los artículos y el aumento en los costos de los artículos de subsistencia, está encerrada en un atolladero que la evolución mundial la envuelve a superar.

¿Qué? ¡Basta! Los Estados Unidos de América sobre la base de la insurrección proletaria. Ese camino también lo visimbró E. Unidos y por ello a pesar de la guerra por el petróleo y las fuentes de producción, sostiene a la Europa, modernizada.

Rusia llega a su X aniversario frente a esa cohorte antisistema. Su propia existencia garantiza la de la revolución. Esta comienza en Oriente, Europa, y su potencia se fundamenta en la unión del proletariado de todos los países de Europa alrededor de Rusia.

Los tiempos que vienen, serán testigos de una más colosal de la historia. Estados Unidos, el reducido del capitalismo yanqui, que ya obsoletizado, atacando a los Estados Unidos de Eurasia, con energía sobremanzana. Pero la marcha de la historia está ya visible. Rusia, la revolución rusa. Será la última juventud, permitida el libre desarrollo de la Federación Soviética de todos los pueblos del mundo.

La vida económica de Rusia

La vida económica del país de los soviets, se desenvuelve vigorosamente a pesar de numerosas dificultades internas y externas.

Una característica de ese desarrollo es la actividad económica. Alexander Kravtchuk constata: En Rusia han desparecido las clases sociales y a excepción de los "nepman" todo el mundo vive en igualdad de sus necesidades con su propio trabajo.

La dictadura del proletariado ha perdido y seguirá sufriendo uso de los más salvajes métodos de su marcha hacia el comunismo.

La nueva cultura que Rusia ha creado, es la que por medio del arte teatral y decorativo transforma la mente y el espíritu de los pueblos. Hoy más una hoguera espiritual que permite crear a sus innovadoras y artísticas como una demostración de esa actividad económica transcribiéndola en telegramas que es elocuente por sí mismo.

Sedán las estimaciones preliminares que la publicación en Rusia sobre las exportaciones creció en la tercera europea, durante el año 1926-27, en 200,000 rublos, contra 539 millones del año anterior, mientras que las importaciones se elevaron a 24,000,000 de rublos contra 57,000,000 del año anterior, con lo que quedó un balance favorable de 34,200,000 rublos, contra un balance adverso de 34,500,000 rublos.

**1917-1927 DE NOVIEMBRE - 1927**

